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葵青區分區委員會報告 

 

葵涌(東北)分區委員會會議撮要 

 

     葵涌(東北)分區委員會第八次會議於 2016 年 2 月 25 日舉行，並討論下列事項： 

 

1. 建議安捷街遊樂場增設廁所 

 

康樂及文化事務署表示暫時未有最新進展，但會繼續跟進此事。 

 

2. 有關 410 號小巴(由石蔭去瑪嘉烈醫院)的班次不足問題 

 

秘書處早前已轉達各葵涌(東北)分區委員會委員對專線小巴第 410 號線服務水平的

意見。運輸署答覆如下： 

 

根據本署於 2015 年 11 月 26 日(星期四)上午 7 時至 10 時及下午 1 時至 3 時在梨貝

街小巴總站（往瑪嘉烈醫院方向）的實地調查顯示，該路線的班次與服務詳情表規定

的班次頻繁，上述兩個時段平均班次分別為 13 分鐘及 15 分鐘一班車，平均載客量則為

65%及 61%。此外，為調查星期日該路線的服務是否足以應付乘客需求，本署亦曾安排

於 2015 年 11 月 22 日下午 5 時至 7 時及 12 月 13 日上午 11 時至下午 1 時，就 410 號線

往瑪嘉烈醫院方向的載客量進行調查，根據調查所得，上述時段 410 號線之平均最高

載客量約 66%。以上調查結果顯示，410 號線之服務大致符合乘各需求，而營辦商亦已

於有需要時靈活調配班次，加強服務以疏導乘客。然而，本署會繼續監察該路線的運

作情況，並會定期安排突襲檢查，確保營辦商提供可靠的服務予乘客。謝謝各委員對

區內公共運輸服務的關注及給予的寶貴意見。 

 

委員不滿上述回覆的內容，希望可以透過葵青區議會交通及運輸委員會繼續跟進

此事。 

 

3. 有關打磚坪街垃圾站及石文徑大隴街停車場被垃圾佔滿行人路之問題 

 

食環署表示已作出跟進。 

 

4. 和記新邨近梨木道至光輝圍的行人天橋之清潔問題 

 

食環署表示已作出跟進。 

 

5. 青山公路葵涌段至保基大廈的街道之清潔問題 



食環署表示已作出跟進。 

 

6. 北葵涌街市巴士候車站的街道和馬路之清潔問題 

 

食環署表示已作出跟進。 

 

7. 青山公路葵涌段屏麗徑一菜店經常霸佔行人道之問題 

 

食環署表示已作出跟進。 

 

8. 和記新邨附近馬路的沙井有雜物和沉積物發出異味之問題 

 

食環署表示已作出跟進。 

 

9. 葵涌(東北)分區委員會聯歡晚宴 

 

葵涌(東北)分區委員會已於二零一五年十二月十七日(星期四)與香港小童群益會賽

馬會石蔭青少年綜合服務中心舉行「葵涌東北普天同慶聯歡晚會」活動。當日街坊反

應非常好，活動順利舉行。 

 

葵涌(中南)分區委員會會議撮要 

 

     葵涌(中南)分區委員會第八次會議於 2016 年 2 月 25 日舉行，並討論下列事項： 

 

1. 葵涌廣場對面菜檔放置垃圾佔用附近行人路事宜 

 

有委員表示葵涌廣場對面菜檔放置垃圾佔用附近行人路，情況仍然未有改善。食

環署表示會作出跟進。 

 

2. 葵涌景荔徑對出斑馬線事宜 

 

    有委員表示於葵涌景荔徑對出斑馬線，車輛經常不讓行人橫過馬路。警務處表示

會作出跟進。 

 

3. 葵芳路非法泊車及噪音事宜 

 

     有委員表示葵芳路非法泊車情況嚴重，對行人造危險。此外，委員表示許多人士

早上於該處聚集，發出噪音。警務處表示會作出跟進。 

 

4. 有關葵涌中南分區委員會 2015-6 年度的活動安排 



葵涌中南分區委員會活動工作小組將舉行新春團拜及綜合表演兩項活動。新春團

拜日期定為 2016 年 2 月 27 日。預計約二百多人參加。至於綜合表演，定於 2016 年 3

月 5 日於葵青劇院前空地舉行。 

 

葵涌(西)分區委員會會議撮要 

 

葵涌(西)分區委員會第七次會議於 2015 年 12 月 9 日舉行，並討論下列事項： 

 

1. 分區會活動工作小組報告 

 

「葵涌（西）分區丙申年新春聯歡」將於 2016 年 2 月 29 日（星期一) 即農曆正月

廿二日假百樂門囍宴舉行下午茶聚。協辦機構為葵興婦女協會。倪翠娟女士擔任主委，

王展慶先生擔任副主委，余英豪先生擔任典禮司儀，而陳小冰女士及余英豪先生擔任

抽獎司儀。 

 

2. 葵盛西邨高空擲物問題 

 

有委員反映葵盛西邨高空擲物案件常見於晚上，希望房屋署處理上述問題。房屋

署回應，就打擊屋邨高空擲物情況，該署會派出專責的特遣隊伍，每月巡查各屋邨一

至兩次，於高空擲物黑點設置攝錄機進行監察，亦可考慮於上址加裝流動數碼監察系

统以加强監察。而保安人員亦會於日常巡邏時留意神色可疑人士，防止高空擲物事件

發生。 

 

3. 葵盛西邨第三座垃圾處置和鼠患問題 

 

有委員反映，葵盛西邨第三座附近因正進行工程而充斥垃圾與手推車等雜物及有

鼠患問題。房屋署表示會將上址的鼠患問題反映予相關屋邨辦事處同事跟進。 

 

4. 葵盛西邨第七座的士站違例泊車問題 

 

有委員反映於葵盛西邨第七座葵聯路的士站長期有人違例泊車。警方表示需要向

交通組及房屋署了解情況，再作跟進。 

 

青衣(西南)分區委員會會議撮要 

 

青衣(西南)分區委員會 (2014-2016) 第七次會議於 2015 年 12 月 10 日舉行，並討論

下列事項： 

 

1. 跟進衛生環境問題 

就第六次會議提出在青康路近美景花園外、青鴻路及長環街一帶的衛生環境問題，



食物環境衞生署代表向委員報告該署的即時行動及表示會加強留意上述地點的衛生情

況，並適時採取行動。 

 

2. 屋邨垃圾房堆積大型傢俱及雜物 

 

就長康邨康祥樓與青盛苑之間的垃圾房經常堆積大型傢俱及雜物的情況，梁偉文

議員, MH 敦促食物環境衞生署加強監管承辦商清理的次數，及要求長康邨屋邨辦事處

安排職員對外來車輛作票控，以打擊非法卸下大型雜物的情況。潘志成議員, MH 表示

臨近新年，各屋邨裝潢頻繁，建議增加清理各屋邨傢俬及大型雜物的次數。 

 

3. 跟進蚊患問題 

 

就第六次會議提出在青鴻路遊樂場及附近地方的蚊患問題，康樂及文化事務署代

表報告該署會定期於遊樂場進行滅蚊措施，包括使用滅蚊噴霧和灑蚊油。食物環境衞

生署代表報告該署的承辦商已在遊樂場外圍一帶的公眾地方進行滅蚊和防蚊的工作。 

 

4. 「葵青區防火宣傳花車巡遊」及「葵青區防火嘉年華」 

 

本會在10月17日參加了由葵青區防火委員會舉辦的「葵青區防火宣傳花車巡遊」，

於下高攤街向區內居民宣傳防火訊息。另外，本會在 12 月 13 日在青衣消防局為「葵青

區防火嘉年華」提供攤位遊戲，向區內居民推廣防火資訊。 

 

5.  分區會丙申年新春團拜 

 

 社區活動小組即將於 12 月底召開小組會議，討論籌備丙申年新春團拜的細節。 

 

青衣（東北）分區委員會會議撮要 

 

青衣（東北）分區委員會第七次及第八次會議分別於 2015 年 12 月 3 日及 2016 年

2 月 25 日舉行，並討論下列事項： 

 

1. 青敬路（牙鷹洲花園對開）一段有蓋行人路張貼街招事宜 

 

  有委員反映青敬路（牙鷹洲花園對開）一段有蓋行人路非法張貼街招的情況仍有

發生。食環署表示已加強巡查及安排承辦商清理街招。此外，該署亦派員於不同時段

進行突擊巡查，如發現有人非法張貼街招會作出即時檢控，惟現時暫未有檢控紀錄。 

 

2. 青敬路宏福花園佳寶超級市場卸貨造成的問題 

 

有委員表示青敬路宏福花園佳寶超級市場於早上繁忙時間佔用路面進行卸貨及運



送貨物，影響附近居民出入。食環署已向警務處反映佳寶超級市場因卸貨及處理貨物

而短暫阻礙行人的情況，有需要會進行聯合行動及檢控工作。 

 

3. 灝景灣通往青衣城一段長廊行人路的路面清潔問題 

 

有委員表示上述路段雖然沒有垃圾，但路面藏有污漬已久未有清洗。食環署回覆

上述地點的垃圾收集箱及潔淨服務是由青衣城外判承辦商提供，該段行人路面潔淨情

況大致理想。雖然如此，食環署會繼續密切留意上址潔淨情況，並會盡快安排承辦商

清洗路面，及研究可否將該路段納入該署作定期清洗路線。 

 

4. 青衣城往灝景灣行人路花圃旁去水渠於雨天積水問題 

 

有委員反映青衣城通往灝景灣的行人路上，位於花圃旁的去水渠淤塞，在雨天出

現積水問題，對行人造成不便。港鐵公司以書面回覆表示青衣城管理處已安排清潔人

員定時清除積水，並於雨天加強清理。有委員懷疑花圃內植物根部生長茂盛並進入地

下去水渠內而造成淤塞，要求港鐵公司作進一步檢查及跟進。 

 

5. 近青衣城地下的新專線小巴站清潔問題及指示牌不足 

 

運輸署以書面回覆表示已要求港鐵公司於上址放置臨時垃圾箱及清理街道，並已

將分區會的意見向港鐵公司委派的顧問公司反映及對該顧問公司隨後提交的方案作出

修改建議。 

 

6. 青衣街市內及青衣海濱長廊鼠患問題 

 

有委員反映青衣街市內有鼠患問題，食環署表示該署防治蟲鼠事務諮詢組就青衣

街市內的鼠患問題提供多項改善建議，包括堵塞老鼠匿藏處、添置捕鼠器、提高商戶

的防鼠意識等，並在青衣街市擺放攤位，向商戶宣傳防鼠訊息。 

 

另有委員反映青衣海濱長廊對開石坡有老鼠出沒，康文署表示除了加強日常清潔

外，亦已聘請承辦商進行滅鼠工作，稍後會與食環署商討其他有效的防鼠滅鼠措施。 

 

7. 青衣公園及牙鷹洲花園發現有蛇出沒 

 

有委員反映青衣公園及牙鷹洲花園發現有蛇出沒，康文署表示已向漁農自然護理

署借用 4 個捕蛇的鐵籠放置在青衣公園內，為期一年，惟暫未有蛇被捕獲。另有委員

反映牙鷹洲花園內的草坪上發現懷疑蛇洞或老鼠匿藏處，康文署已將該洞填補。 

 

8. 長發邨維修損壞運動設施 

 



房屋署報告亮發樓對開位置的運動設施及地墊的維修工作已於 2015年10月中旬完

成。 

 

9. 長發邨樹木及設施管理問題 

 

房屋署報告長發邨內的大樹斷枝已於 2015 年 8 月 25 日清理，而長發邨停車場出入

口近青雅苑生長過盛的兩棵樹木亦已作修剪。此外，就長發邨停車場出入口附近於日

間長期有人霸佔地方擺放舊電器的問題，領展已提醒職員繼續留意上址情況。 

 

10. 長發邨車路管理問題 

 

就有建議將敬發樓對開道路管制時間由下午 6 時延至下午 7 時，房屋署表示長發

邨業主立案法團將於 2016 年 3 月舉行的管理委員會會議上討論。 

 

11. 担杆山路有英泥車出入令路面造成英泥粉飛揚、車輛違泊及蚊患問題 

 

有委員表示由於担杆山路有混凝土廠，英泥車經常使用該路段，並有超載英泥及

漏水泥情況，車輛駛過有關路段時造成英泥粉飛揚，影響公眾健康，要求食環署加密

清洗該路段，及對有關混凝土廠採取適當的執法工作。此外，担杆山路的違泊問題仍

然嚴重，大型車輛停泊在行人路上阻礙行人。警務處表示該處一直留意上址情況及執

行檢控工作。有委員反映担杆山路的草叢及斜坡有蚊患問題，要求食環署跟進。 

 

12. 青衣（東北）分區日聯歡晚宴 

 

分區日聯歡晚宴已於 2015 年 8 月 31 日及 9 月 1 日一連兩晚假青衣城聯邦皇宮圓滿

舉行。是次活動的出席者包括葵青區議會主席及多名區議員、政府部門代表、贊助商

代表、青衣（東北）分區委員會委員及青衣（東北）的居民等，約 580 人出席。當晚

活動內容非常豐富，包括晚宴、歌星表演、抽獎及派發紀念品等，場面十分熱鬧。參

加者均十分享受，希望能舉辦更多同類活動。 

 

 

 

葵青民政事務處  

二零一六年二月 


